

avec la pointe d'un couteau, les plus petits morceaux de gomme dès qu'ils les apercevront, les jeter dans l'eau chaude, et tuer, pour ainsi dire, dans l'œuf, le parasite avant qu'il ait pu se reproduire.

Abreuvement des vaches.

Nous lisons dans la *Maison de campagne*, qu'à l'École d'agriculture de Saint Remy (Haute Saône, France), on a fait l'expérience suivante en hiver: deux vaches d'une même fécondité laitière furent mises au même régime alimentaire, sauf que l'une était abreuvée avec de l'eau froide, et l'autre avec de l'eau à 15 degrés; celle-ci donna un tiers de plus de lait que la première. A Lyon, au parc de la Tite d'Or, chez M. Caubert, M. Cornevin, professeur à l'École vétérinaire, a fait la même expérience, qui a produit le même résultat.

Pas n'est besoin, il nous semble, de réfléchir longtemps pour savoir si vous mêlerez pendant l'hiver de l'eau chaude à la boisson de vos vaches, ou si vous continuerez à suivre la routine de vos pères, grands-pères et arrière-grands-pères.

Choses et autres.

Société d'apiculture de la Province de Québec.—Le 12 novembre dernier plusieurs apiculteurs, poussés par un patriotisme désintéressé, se réunissaient, à Montréal, dans le but de fonder une société afin de promouvoir la culture des abeilles et d'organiser une convention apicole.

Un comité fut formé, et voici les noms de ceux qui ont été choisis dans le but d'organiser cette nouvelle association: MM. Frs Benoit, J. B. Lamontagne, Dr Geo Leclère, Frs Lavioie, W. B. Nantel, R. McDonald et Ed. Reaves. M. Frs Benoit a été nommé président temporaire, et M. J. B. Lamontagne, secrétaire.

Nous sommes heureux de pouvoir annoncer à nos lecteurs, que les démarches faites par ces messieurs, dans le but d'assurer à notre Province une semblable association ont été couronnées par un entier succès, et que la "Société d'apiculture de la Province de Québec," tiendra sa première convention à Montréal, mardi, le 27 courant, au numéro 1511, rue Notre-Dame Est.

Voici le programme adopté pour cette première convention apicole:

Première partie.—Première séance.

- Ouverture de la séance à 9 heures A. M.
 1o. Discours d'ouverture par le président, M. Frs Benoit;
 2o. Lecture et adoption de la constitution et des règlements de la Société;
 3o. Election des officiers;
 4o. Lecture, par le Dr Geo. Leclère, sur l'anatomie et la physiologie des abeilles, illustrée par les préparations du Dr Auzoux, de Paris.

Deuxième partie.—Deuxième séance.

- Ouverture de la séance à 12 heures P. M.
 1o. Lecture sur la culture raisonnée des abeilles, par M. J. B. Lamontagne, A. M. L. L. B.;
 2o. Discussion libre sur des sujets importants de l'apiculture, sous la direction de M. Frs Lavioie.

N. B.—Il y aura, toute la journée, exposition des instruments agricoles les plus perfectionnés.—Des sièges réservés seront à la disposition des Dames.—Entrée libre.

Nous remercions bien sincèrement le président, M. Frs Benoit, pour la courtoise invitation qu'il nous fait d'assister à l'inauguration de cette société d'apiculture, qui nous aurait été si profitable à plus d'un titre; mais notre position financière est telle que nous ne pouvons entreprendre des voyages qui seraient tout à l'avantage de nos lecteurs. Le journaliste agricole devrait pouvoir assister à toutes ces fêtes agricoles et à toutes ces réunions qui ont pour but de promouvoir le progrès agricole dans notre Province, mais le peu d'encourage-

ment que la presse agricole reçoit oblige ceux qui en ont la direction à des économies qui parfois leur repugnent, car ils auraient à cœur de mettre leurs lecteurs au fait de tout ce qui peut être fait à l'avantage de la classe agricole. En effet, l'apiculture est une exploitation qui pourrait assurer à notre pays une nouvelle source de revenus, si elle était plus générale; elle pourrait nous donner des bénéfices réels et positifs, sans occasionner aucune dépense. De toutes les entreprises agricoles, l'industrie des abeilles est celle qui réclame le moins de capitaux et promet de plus rapides bénéfices. Non seulement cette industrie agricole donne de brillants bénéfices, mais elle contribue aussi à fructifier les arbres et les autres plantes.

Nous espérons que cette Société recevra l'appui et l'encouragement de tous ceux qui ont véritablement à cœur le progrès agricole de notre pays, et que l'on se fera un devoir d'assister en grand nombre à sa première convention qui aura lieu à Montréal, mardi, le 27 janvier courant, au No. 1511, rue Notre-Dame Est.

La Société d'horticulture de Québec.—Nous apprenons par le *Morning Chronicle* de Québec que les membres de cette société d'horticulture, à leur réunion annuelle pour l'élection des directeurs et officiers, ont manifesté beaucoup d'intérêt en vue de la prochaine exhibition. Il a été décidé unanimement qu'elle se tiendrait au lieu ordinaire, au Pavillon des patineurs, et s'il est possible les mêmes jours que l'exhibition agricole Provinciale qui devra avoir lieu à Québec dans la nouvelle Salle d'exercice maintenant en voie de construction, voisinage du *Skating Room*, afin de donner au public l'avantage de visiter ces deux exhibitions et sans trop de marche.

M. J. M. LeMoine, vice-président de cette société, donna lecture d'une lettre de M. Auguste Dupuis, secrétaire-correspondant de la Société d'horticulture de l'Islet, demandant si certains arrangements ne pourraient pas être faits dans le but de permettre à ceux qui s'occupent de la culture des fruits et du jardinage et qui sont membres de la Société d'horticulture du comté de l'Islet, de concourir à l'exhibition de la société d'horticulture de Québec.

Nous savons que cette demande de la part de M. Auguste Dupuis a été faite à la suggestion de plusieurs membres influents de la société d'horticulture de Québec, qui ont eu occasion de visiter les exhibitions de celle de l'Islet, et qui ont toujours témoigné favorablement du succès obtenu.

Nous ne doutons pas que les exposants de l'Islet figureront avantageusement à Québec, car nous savons que M. Auguste Dupuis, qui tient à démontrer ce qui peut être fait dans notre localité, au point de vue de la culture des fruits, des fleurs et même des plantes végétales, mettra à cette nouvelle organisation tout le zèle dont il est capable et saura donner à l'exhibition de la société d'horticulture de Québec un nouvel intérêt par l'augmentation du nombre des exposants et une émulation qui saura profiter aux deux sociétés et à tous les membres en particulier. Afin de permettre à M. Dupuis de donner cours à cette proposition, la société d'horticulture de Québec, l'a nommé l'un de ses directeurs.

Les messieurs dont les noms suivent ont été nommés directeurs de la Société d'horticulture de Québec: Lt. Col-Jos. Forsyth, président; J. M. Lemoine, vice-président; Hon. H. G. Joly, Thos. Beckett, Lt.-Col. T. Duchesnay, Révil Octave Audet, E. C. Barrow, Wm. Bell, Auguste Dupuis, directeurs; George Maxham, secrétaire-trésorier.

A cette même assemblée, une députation a été nommée pour se rendre auprès de Son Honneur le Lieutenant-Gouverneur et le prier d'accepter la charge de président-honoraire de la Société d'horticulture de Québec. Son Honneur est non-seulement un amateur de fleurs, mais il est aussi un arboriculteur des plus habiles, si l'on en juge par les magnifiques jardins et verges qu'il dirige avec tant de succès à son manoir seigneurial à Terrebonne.

RECETTES

Bouillon contre le crachement de sang.

Prenez: la moitié d'un mou de veau, une oeuillerée de riz et une once de racine de grande consoude; des feuilles d'ortie grêche et de plantain, de chacun une poignée; faites bouillir le tout dans trois chopines d'eau, pour prendre moitié le matin et moitié le soir.